

PRESENTACION

Con el presente número iniciamos la publicación de la Revista de Historia del Departamento de Ciencias Históricas y Sociales de la Universidad de Concepción, materializando de esta forma, y al cabo de largos años, una aspiración firmemente sostenida por el conjunto de sus académicos.

Pretendemos con esta iniciativa facilitar la necesaria tarea de dar a conocer las investigaciones, estudios y reflexiones de los docentes del Departamento, frutos de sus inquietudes e intereses en el campo de sus respectivas especialidades.

La revista — cuya periodicidad será de un número anual — acogerá también colaboraciones de ensayistas no pertenecientes al Departamento, siempre que esos trabajos demuestren concordancia con los requerimientos propios de una publicación de carácter universitario.

Pensamos que, a través de esta labor de divulgación, contribuimos a aportar conocimientos no sólo a nuestros propios alumnos, sino también a todas aquellas personas que se sienten atraídas por los estudios históricos, sea los referidos al ámbito regional o nacional, como aquellos enmarcados en el área más amplia de la historia universal.

En esta perspectiva, nos asiste la esperanza de que esta Revista, aunque sea en forma modesta, pueda convertirse en un órgano capaz de estimular y favorecer el desarrollo de estas disciplinas.

Consta la presente publicación de tres secciones: estudios, notas y reseñas bibliográficas.

La dedicada a estudios, comprende trabajos relativos a temas de historia universal e historia nacional. La temática correspondiente a esta última — ensayos sobre historia económica regional, e historia social y política nacional — indica las líneas prioritarias de la investigación llevada a cabo en nuestro Departamento, en los años recientes, en el marco de la historia patria.

En la sección notas incluimos una síntesis de las variadas interpretaciones que ha suscitado un controvertido y sugestivo párrafo del historiador Apiano.

La distribución del material en la forma señalada será mantenida a futuro, sin perjuicio de que eventualmente puedan agregarse otras secciones si ello resulta necesario.

La Revista de Historia responde — como ya he indicado — a una necesidad insoslayable del Departamento de Ciencias Históricas y Sociales de la Universidad de Concepción.

Es por eso que sus docentes la estimamos un logro importante, que posibilita avances promisorios en diversas esferas de nuestro quehacer universitario.

Conciente de esta significación y de sus positivas proyecciones, me hago un deber agradecer al Sr. Director del Departamento en referencia, profesor Dn. Andrés Medina, su entusiasta y decidido empeño por hacer realidad esta publicación.

Agradezco, igualmente, a todas las autoridades universitarias que de una manera u otra han contribuido a materializar esta esperanzadora iniciativa.

El Director